

AStA Meeting 11.03.2025

Status	adopted
Date	@March 11, 2025
Place	Mufuzi
Start Time	14:19
End Time	15:09
Language	deutsch
Meeting Leader	Emil (Spre)
Minute Keeper	Lotta Böckmann

Agenda

- AI 1: Welcome and Regularities
- AI 2: Approvement of Minutes
- AI 3: Messages and Enquiries
- AI 4: Liberation Celebration
- AI 5: Long Night of Overdue Papers
- AI 6: Various

Tagesordnungspunkte

- TOP 1: Begrüßung und Regularien
- TOP 2: Genehmigung der Protokolle
- TOP 3: Mitteilungen und Anfragen
- TOP 4: Befreiungsfest
- TOP 5: Lange Nacht der Aufgeschobenen Hausarbeiten
- TOP 6: Verschiedenes

▼ Presence

Department	Names	Present
Speaker	Denise Granzow	
Speaker	Hannah Spittler	a-e
Speaker	Emil Jüchter	a-e
Speaker	Theo Lohse	
Finance	Phillipp Näser	
Personal	Luisa Hübschen	
HoPo Referat	Max Dietrich Janne Kedzia	a-e

International Society repr. repr.	Ekaterina Dolgova Sergey Yurchenko Yelyzaveta Holub	
UniKino repr. repr.	Jule Diesel Tuan Phuong Le Carlotta Linden	a-e a-e
Vakuum repr. repr.	Lotte Oppermann Tom Schönrade Judith Große-Schulte	a-e a-15:06
Öko?–logisch! repr. repr.	Svenja Ranke Lena Singer Sophia Hellemeier	
Pfui repr. repr.	Gissu Zarandi Raoul Doublan Antonia Paulsen	
QuARG repr. repr.	Lyth Schmidt Mags Schlags Isa Stolz	
Katerfrühstück	Rosa Schlagberg Helena Minner	
Theater repr. repr.	Katharina Harms Henrike Vogel Leah Fischer	a-e
Wohnzimmer (WoZi) repr. repr.	Nele Hahner Mika Fischer Noam Ketelsen	
AntiRa repr.	Fernanda Glas Giulia Urgan	a-e
ARCHIPEL (autonomous) repr. repr.	Jonte Ferber Kevin Hecht Amelie Louise Paassen	
StuBe (autonomous) repr. repr.	Josias Max Lotta Kirchner Charlotte Hobbs	a-e
Lennart von der Ohe	Unikino	

▼ **English Minutes**

▼ **Deutsches
Protokoll**

Important Announcements and Resolutions

Next AStA Meeting is on:
25.03.2025

AI 1: Welcome and Regularities

Emil (Speaker) opens the meeting at **14:19** and establishes that the meeting is NOT quorate with **7** votes, **8** including the autonomous departments.

AI 2: Approvement of Minutes POSTPONED

Resolution: Postponed (meeting is not quorate)

AI 3: Messages and Enquiries

Messages from Speakers

This happened:

- We've got folding boxes in the basement where you can write the name of your society on top and take them
- Some of the Spres met with the mayor Klaudia Kalisch. She is very nice and seemed very stressed and under pressure. She was pleased that she was able to exchange ideas with students and wants

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse

Die nächste AStA-Sitzung ist am:
25.03.2025

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Emil (Sprecher*in) eröffnet die Sitzung um **14:19** und stellt fest, dass die Sitzung mit **7** Stimmen NICHT beschlussfähig ist, **8** inklusive der autonomen Referate.

TOP 2: Genehmigung der Protokolle VERTAGT

Beschluss: VERTAGT (Sitzung ist nicht beschlussfähig)

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

Mitteilungen der Sprecher*innen

Das ist passiert:

- Wir haben Klappkisten im Keller besorgt, da könnt ihr den Namen von Eurem Referat drauf schreiben und Euch nehmen
- Teil von den Spres haben sich mit der Oberbürger:innenmeisterin

to continue doing so. She extended an invitation for us to get involved in the citizens' councils, e.g. with suggestions for topics, which will go into a new round. When it came to housing, it was a bit sobering, because of course there is a lack of money and places and things like that.

- We had several Jour Fixes (JFs) last month with lots of different people. We talked a lot about teaching formats and evaluation. The next JF with Mr Brei will also include a tour of the university and we will talk about furniture and room design, because he would like to make optimum use of all the spaces and we can give our input. The foyer in the library, for example, still has potential. If you have any ideas, please get in touch. It's also about different chairs and tables, as well as the lighting situation. The question is also a bit about whether you want to have a warm or cold atmosphere in rooms. So far, we have favoured warm rooms a lot. One of our points is also that projectors are very loud and we find that totally annoying.

Klaudia Kalisch getroffen. Sie ist sehr nett und wirkte sehr gestresst und unter Druck. Sie hat sich gefreut, dass sie sich mit Studierenden austauschen konnte und will das weiterhin tun. Sie hat eine Einladung ausgesprochen, dass wir uns bei den Bürger:innenräten mit einbringen, zB mit Themenvorschlägen, die gehen in eine neue Runde. Beim Stichwort Wohnen war es etwas ernüchternd, weil es natürlich an Geld und Plätze und sowas fehlt..

- Wir hatten letzten Monat mehrere Jour Fixes (JFs) mit vielen verschiedenen Leuten. Wir haben viel über Lehrformate und Evaluation geredet. Der nächste JF mit Herrn Brei wird auch einen Unirundgang beinhalten und wir werden über Mobiliar und Raumgestaltung reden, weil er gerne alle Flächen optimal nutzen würde und wir können dazu unseren Input geben. Das Foyer in der Bibliothek hat zum Beispiel noch Potenzial. Wenn ihr Ideen habt, kommt auf uns zu. Es geht auch um verschiedene Stühle und Tische, sowie um die Lichtsituation. Die Frage ist ein bisschen auch, ob man Räume warm oder kalt gestalten

- Theatre: Some group rooms on the first floor simply don't have proper lighting. When it gets dark, that's really annoying.
- HoPo: Is it an either-or situation with the light? Couldn't you make some rooms warmer and others less warm?
- Spres: Yes, absolutely, we'll go with that. If you can think of anything else, write to us
- A speaker and the StuBe were at the big TVStud kick-off conference in Göttingen!
 - StuBe: TV Stud (collective agreement for student assistants) is about improving the working conditions for student assistants. The conference was very cool and inspiring. Until now, student assistants have been billed like office supplies! We don't have our own staff representatives and very short contracts. We already fought for better working conditions two years ago. We were wearing pink vests and organized demonstrations, perhaps you noticed that.
- möchte. Wir haben uns bis jetzt viel für warme Räume eingesetzt. Ein Punkt von uns ist auch, dass Beamer sehr laut sind und wir das als total störend empfinden.

 - Theater: Manche Gruppenräume im ersten Stock haben einfach kein richtiges Licht. Wenn es dunkel wird ist das echt störend.
 - HoPo: ist das mit dem Licht eine entweder-oder-Situation? Könnte man nicht ein paar Räume wärmer gestalten und andere weniger warm?
 - Spres: Ja voll, nehmen wir mit. Wenn Euch noch mehr einfällt, schreibt uns
- Ein*e Spre und das StuBe waren auf der großen TVStud Auftaktkonferenz in Göttingen!
 - StuBe: Bei TV Stud (Tarifvertrag für studentische Hilfskräfte) geht es darum, die Arbeitsbedingungen für studentische Hilfskräfte zu verbessern. Die Konferenz war sehr cool und inspirierend. Studentische Hilfskräfte werden bis dato abgerechnet wie Büroutensilien! Wir haben

And now another round of collective bargaining is coming up. We want student employees to get collective agreements and with that, better working conditions. So the conference was about building the nationwide TV Stud movement. Only Berlin is not part of it, they have had a TV Stud (collective agreement for student assistants) since the 80s. Do any of you have student jobs, even in places other than the university? → yes

So if we fight for better working conditions for student assistants, this will also have an impact on these jobs, because if you are paid well at the university, the catering industry, for example, has to follow suit with good wages.

We've just had a meeting with StuBe and want to mobilize next semester by talking to people directly.

This summer semester in particular, we need to be as many people as possible and hold as many talks as possible. We need

keine eigene Personalvertretung und sehr kurze Verträge. Wir haben schonmal vor 2 Jahren dafür gekämpft, dass wir bessere Arbeitsbedingungen bekommen, da waren wir damals mit pinken Westen unterwegs und haben Demos gemacht, vielleicht habt ihr das mitbekommen. Und jetzt steht eine weitere Tarifrunde an. Wir wollen, dass studentische Beschäftigte Tarifverträge und damit bessere Arbeitsbedingungen bekommen. Bei der Konferenz ging es also um den Aufbau der bundesweiten TV Stud Bewegungen. Nur Berlin ist nicht dabei, die haben seit den 80ern einen TV Stud. Haben Leute von Euch Studi Jobs, auch woanders als an der Uni? → ja

Also wenn wir bessere Arbeitsbedingungen für studentische Hilfskräfte erkämpfen, hat das auch für diese Jobs Auswirkungen, denn wenn man an der Uni gut bezahlt wird, muss z.B. die Gastro

student assistants as well as students who show solidarity and people who join the trade union ver.di. Only when there are as many of us as possible will we be included in the negotiations from December onwards. Since ver.di cannot distinguish where its members work, it simply helps overall if many people join verdi. Think about it! At the moment we have the opportunity to make a difference!

- o Speaker: In the 80s in Berlin, the TVstud was decided after a similar situation to today. At the moment, we in Lower Saxony may have the last possible government for a long time in which a TVstud could still be pushed through. With this courage of desperation, we are really taking off.

StuBe: union work and labor disputing is a very concrete way of doing left-wing politics. If you know any student assistants or want to show solidarity, please get in touch with us or send people you know to us at

mit guten Löhnen nachziehen.

Wir hatten gerade ein Treffen mit der StuBe und wollen nächstes Semester mobilisieren, indem wir 1:1 Gespräche führen.

Gerade dieses Sommersemester müssen wir möglichst viele sein und viele Gespräche führen. Wir brauchen studentische Hilfskräfte genauso wie solidarische Studierende und Menschen, die der Gewerkschaft verdi beitreten. Erst dann, wenn wir viele sind, werden wir ab Dezember in die Verhandlungen mit aufgenommen. Da verdi nicht unterscheiden kann, wo ihre Mitglieder arbeiten, hilft es einfach insgesamt, wenn viele Menschen bei verdi beitreten. Überlegt Euch das! Momentan haben wir die Möglichkeit, etwas zu verändern!

Spre: in den 80ern in Berlin ist nach einer ähnlichen Situation wie heute der TVstud beschlossen worden. Momentan haben wir in

StuBe and we will send out a link.

- Speaker: We had a first plenum for the Summer Open Air (SOA). We are still trying to recruit new people. We've already had our first crisis because the university is going to rebuild the playground. The parking deck or the area in front of the central building are being discussed as alternatives. We are okay with that. The SOA is on the 11th of July 2025. The construction work is from April to September.
 - Speaker: If this conversion is also a problem for you, Unikino, please contact us, we have a group in which we are looking for alternatives together.
- Yesterday evening was the kick-off event for the education series and an event that the AStA is contributing to the Lüneburg Weeks against Racism. We have been meeting with the elected people for the educational series for several weeks now and have made a plan and presented it to the StuPa. They may also come to the AStA meeting. In April, the StuPa will sort out the

Niedersachsen vielleicht die letzte mögliche Regierung für längere Zeit, bei der man noch einen TV stud durchsetzen könnte. Mit diesem Mut der Verzweiflung starten wir richtig durch.

StuBe:

Gewerkschaftsarbeit und Arbeitskampf ist eine sehr konkrete Art, linke Politik zu machen. Wenn Ihr studentische Hilfskräfte kennt oder solidarisch sein wollt, kommt sehr gerne auf uns zu oder schickt bekannte Menschen zu uns, zur StuBe und wir werden noch einen Link rumschicken.

- Spre: wir hatten ein erstes Plenum für das Summer Open Air (SOA). Wir probieren weiterhin, neue Leute zu akquirieren. Wir haben schon eine erste Krise, weil die Uni die Spielwiese umbauen wird. Im Gespräch als Alternative sind zum Beispiel das Parkdeck oder die Fläche vor dem ZG. Damit sind wir okay zufrieden. Das SOA ist am 11.07.2025. Die Bauarbeiten sind von April bis September.

finances and the event should take place in the summer. There was also a kick-off plenary yesterday. Unfortunately, there weren't that many people there. But there was a good discussion with those who were there. It was also exciting to see who is interested in this topic and what their thoughts are. One question that came up was how much room we should give to the Israel-Palestine issue when it comes to different forms of racism in the project.

This is coming up:

- There will be a fzs general meeting from Thursday to Sunday. About 100 people are expected to attend.
- Next week the first Hanse University Alliance (HUA) Forum will take place. We want to exchange ideas with them about student engagement among other things. It's exciting to see how it will turn out. There will be 5 ASten, so there will be six of us in total.

Messages from Departments

Unikino: We are almost finished with the planning for the next

- Spre: Wenn dieser Umbau für Euch, Unikino, auch ein Problem ist, kommt auf uns zu, wir haben eine Gruppe, in der wir gemeinsam nach Alternativen suchen.
- Gestern Abend war das Auftaktevent zur Bildungsreihe und zu einem Event, das der AStA für die Lüneburger Wochen gegen Rassismus beiträgt. Wir haben uns bereits seit mehreren Wochen mit den gewählten Menschen für die Bildungsreihe getroffen und haben einen Plan gemacht und den dem StuPa vorgestellt. In die AStA Sitzung kommen sie vielleicht auch noch. Im April sollen im StuPa die Finanzen geregelt werden und im Sommer soll die Veranstaltung stattfinden. Gestern gab es auch ein Auftaktplenum. Es waren leider nicht so viele Leute da. Aber mit denen, die da waren, gab es ein gutes Gespräch. Es war auch spannend zu sehen, wer sich für dieses Thema mit welchen Gedanken interessiert. Eine aufgekommene Frage ist, wie viel Raum wir dem Israel-Palästina Themenkomplex geben, wenn es um verschiedene

semester, we have a confirmation for almost every movie. Only the open-air cinema is now a problem with the information about the reconstruction on the meadow.

VAKUUM: We are planning a larger event in April. We're currently writing lots of emails. The event is on 12.04. in the Salon. There will be concerts. Make a note of it!

AntiRa: We had information stands that went well. There were a lot of middle-class, conservative citizens there, a few AfD voters. Then we also co-organized a memorial demonstration for Hanau, which went well. We also had a third event in the recent past. Earlier, we also had a meeting with an organizer for Liberation Day. We're currently thinking about how we can support it. Next semester we also have a cooperation with the UniKino and are currently planning the next semester.

Theater: We are still writing scenes for our play. We're always in the auditorium in Rote Feld, but there are currently problems because the university sports department would like to use it at the same time. We hope that we can stay there.

Rassismusformen geht bei dem Projekt.

Das steht an:

- Es gibt eine fzs Mitgliederversammlung von Donnerstag bis Sonntag. Es wird mit ca.100 Menschen gerechnet.
- Nächste Woche findet das erste studentische Hanse University Alliance (HUA) Forum statt. Mit denen zusammen wollen wir uns unter anderem über studentisches Engagement austauschen. Es ist spannend, wie es wird. Es werden 5 ASten kommen, also sind wir insgesamt zu sechst.

Mitteilungen aus den Referaten

Unikino: Wir sind mit der Planung für das nächste Semester fast fertig, wir haben für fast jeden Film eine Bestätigung. Nur das Open Air Kino ist jetzt ein Problem mit der Info des Umbaus auf der Wiese.

VAKUUM: Wir planen eine größere Veranstaltung im April. Schreiben gerade viele Mails. Das Event ist am 12.04. im Salon. Es werden Konzerte sein. Schreibt es Euch auf!

AI 4: Liberation celebration

AntiRa: on May 8th from 3-7pm there will be an event with a festive character on the market square. So far, not many groups from the university are taking part, but we have taken on the task. You can contribute information stands and concerts. Financial support would also be cool. Does anyone have a button machine? → there's one here, probably in the basement.

The organizers are definitely happy if you contribute something. There's a form that we can send around again so you can sign up if you want to contribute something. So far, it's mainly urban initiatives and parties that have contributed.

Speaker: What is the theme of the liberation festival?

AntiRa: For a very long time it was called "Defeat", but it was a day of liberation. That's why it's a festival. It's about remembrance.

AI 5: Long Night of Overdue Papers

Speaker: There is the format of the Long Night of Overdue Papers. This time it would be on Sunday, 30.03. The problem is that we Spres are not there, so the

AntiRa: Wir hatten Infostände, die liefen gut. Es waren viele bürgerliche, konservative Bürger:innen da, ein paar AfD-Wähler:innen. Dann haben wir noch eine Gedenkkundgebung für Hanau mitorganisiert, das lief gut. Wir hatten auch noch eine dritte Veranstaltung in jüngerer Vergangenheit. Vorhin hatten wir zudem ein Treffen mit einem Organisator für den Befreiungstag. Wir überlegen gerade, wie wir das unterstützen können. Nächstes Semester haben wir auch eine Kooperation mit dem UniKino und planen insgesamt gerade das nächste Semester.

Theater: Wir schreiben gerade weiterhin Szenen für unser Stück. Wir sind immer in der Aula im Roten Feld, da gibt es gerade Probleme, weil der hochschulsport diese zeitgleich auch gerne nutzen würde. Wir hoffen, dass wir da bleiben können.

TOP 4: Befreiungsfest

AntiRa: am 8.05. von 15-19Uhr gibt es eine Kundgebung mit Fest-Charakter auf dem Marktplatz. Bis jetzt machen noch nicht so viele Gruppen von der Uni mit, wir haben uns dem etwas angenommen. Man kann

question is whether a referee or individual people would like to organize such an event, or whether you have the feeling that there is no need for it. → rather no capacities. Speakers will ask Plan B people

AI 6: Structure Day

Would you like to organise (a) structure day(s) with people from the AStA meeting? Perhaps a small notion workshop and explicit time to plan the next semester, not only with the departments, but also with various committed students. This should help to motivate people, but also to exchange strategies for recruiting people, especially regarding the handover (you are elected until the end of July - what comes after that?) It's about taking a space to pursue questions that concern you all. There are already suggested dates. These are Tuesdays at similar times to AStA meetings so that as many people as possible have time. Would you like to do something like this? → good idea!

VAKUUM: we are already quite organised on Notion, so we have less need for a workshop, but we'll ask around.

HoPo: maybe the idea doesn't affect us as a structural unit and

Infostände beitragen und Konzerte. Finanzielle Unterstützung wär auch cool. Hat jemand eine Button-Maschine? → es gibt eine hier, wahrscheinlich im Keller.

Die Organisator:innen freuen sich auf jeden Fall, wenn man etwas beiträgt. Es gibt ein Formular, das können wir nochmal rumschicken, da kann man sich eintragen, wenn man etwas beisteuern möchte. Bis jetzt sind vor allem städtische Initiativen und Parteien dabei.

Spre: was ist denn das Thema des Befreiungsfests?

AntiRa: sehr lange hieß es "Niederlage", dabei ist das ein Befreiungstag gewesen. Deswegen der Festcharakter. Es geht um Erinnerung.

TOP 5: Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten

Spre: Es gibt das Format der Langen Nacht der Aufgeschobenen Hausarbeiten. Das wäre dieses Mal am Sonntag, den 30.03. Das Problem dabei ist, dass wir Spres da nicht da sind, deswegen ist die Frage, ob ein Refereat oder einzelne Menschen Lust hätten, so eine Veranstaltung zu organisieren, oder ob ihr das Gefühl habt, dass es keinen

the proposed dates are quite difficult for us, but it sounds really cool.

Spres: we'll send it back to the group and think about a structure.

AI 7: Various

There are no various topics that have to be discussed.

End of Meeting

As there are no further questions, Emil (Speaker) closes the meeting at 3:09pm.

Bedarf dafür gibt. → eher keine Kapazitäten. Spres fragen Plan B Menschen an

TOP 6: Strukturtag

Habt ihr Lust Strukturtag(e) zu machen mit Menschen von der AStA Sitzung? Vielleicht einen kleinen Notion-Workshop und explizit Zeit, das nächste Semester zu planen, nicht nur mit den Referaten, sondern auch mit verschiedenen engagierten Studierenden. Das soll dabei helfen, Menschen zu motivieren aber auch, Strategien auszutauschen darüber, Menschen zu akquirieren, gerade mit Blick auf die Übergabe (Ihr seid ja bis Ende Juli gewählt - was kommt danach?) Es geht darum, sich einen Raum zu nehmen, Fragen nachzugehen, die Euch alle betreffen. Es gibt bereits Terminvorschläge. Das sind Dienstage zu ähnlichen Zeiten wie AStA Sitzungen, damit möglichst viele Menschen Zeit haben. Habt ihr prinzipiell Lust auf sowas? → gute Idee!

VAKUUM: wir sind schon recht organisiert auf Notion, haben also eher weniger Bedarf für einen Workshop, aber wir fragen mal bei uns rum.

HoPo: vielleicht betrifft uns die Idee eher nicht so als strukturelles

Referat und für uns sind die vorgeschlagenen Termine recht schwierig, aber klingt richtig cool.

Spres: wir schicken es nochmal in die Gruppe und überlegen uns eine Struktur.

TOP 7: Verschiedenes

Es gab keine Beiträge zu diesem Tagesordnungspunkt.

Sitzungsende

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Sprecher*in) die Sitzung um 15:09 Uhr.